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歳末助け合い慈善釜

連 載

　今月は、毎年11月末～12月末まで長岡駅前に設置される「歳
末助け合い慈善釜」への寄付について見ていきましょう。
　「歳末助け合い慈善釜」は今年で31回を迎え、今や長岡の年末
の風物詩となっています。設置しているのは、トーア株式会社さ
ん。設置されている釜は直径約1.3メートル、深さ約1.3メートル、
重さ約50kgにもなる大きな釜で、普段は仏像を洗うために使用
されています。今のような形になったのは、テレビ出演の番組宣
伝のために釜を設置していたことがきっかけです。当時、フジテレ
ビの「なるほど！ザ・ワールド」が取材に来るということで、「仏像を
洗うありがたい釜です。」という看板をつけて、長崎屋に設置した
ところ、人々がそこにお賽銭を入れたそう。中に入っていた金額
は4万6千円でした。「仏様へのお賽銭を自社で使うわけにはいか
ない。社会の役に立てるように寄付しよう」と考えたトーアさんは
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　今月号は、「市民活動フェスタ」を特集しました。大手通り

ホコ天会場に加え、アオーレ会場を使って行った今回の「市

民活動フェスタ」では、アオーレ効果と言えるメリットが沢山

有りましたが、問題点もいくつか見えたようです。反省会を兼ねたワークショップで

は来年に向けて積極的な姿勢も見受けられました。さまざまな個性が交流し、認め

合って、市民活動の輪を広げてほしいですね。
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お賽銭を寄付するこ
とに決定、NHK「歳末
助け合い募金」に寄
付しました。その後も
長岡市の社会福祉協
議会を通して寄付し
ています。
　昭和56年からの累計総額は10,714,258円です。昨年度は年末
のみで86万円、東日本大震災時も特別に釜を設け、3月18日～4月
20日までの約1か月間で130万円を超える額が集まりました。中越
沖地震や能登半島地震があった平成19年には年間を通して約4か
月の設置を行い、240万円を超えました。寄付者は、企業などもあり
ますが、長岡駅前を通り過ぎる市民の方々が圧倒的に多いそうで
す。ちりも積もれば、山となるですね。
　ちなみに今年の設置期間は11月21日から12月27日までです。
長岡駅前を通り過ぎるときは、足を止めてみてはいかがでしょうか。

当日は、市展や秋まつりが
かさなって、にぎやかな
会場となりました！！

▲市民活動フェスタ ポスター

市民活動フェスタは…
市民活動をしている皆さんが日ごろの活動をPRし、
参加団体同士のネットワークづくりが出来るおまつりです。

10月26日（金）～11月4日（水）

来場者数

64団体（10月26日交流会参加…24団体）

○展示（協働センター、ホワイエ）
約1,300人（事務局推計）

約20,000人（商店街推計）

○ナカドマ会場

○大手通ホコ天会場（11/4）

約3,000人
約4,000人（事務局推計）

11/3

11/4

参加団体

開催期間

　　　　
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　小国地区・川口地区・栃尾地区・太田地区などから手作りのごっつおを持ち寄り、活動の紹介を含めた交流会、また小物づくりや枯れ葉アート、きな粉ひきの体験も行いました。協働センターロビーではキルトや手作り革製品などの手芸品、陶器の展示を行いました。

※今回はプロジェクト結という「地域の女性やお年寄りの輝く場づくり」を目的としている団体と一緒に事業を行い、地域のおかあさんたちが輝く場をのも～れで提供しました。

11月の
の、ご報告！

11月の
の、ご報告！

皆様から「1日店主のも～れ！長岡」への
ご意見・アイディア・企画等を募集しております！
こちらまで▶kyodo-c@ao-re.jp（協働センターメールアドレス）

プロジェクト結（主催者）のおかあさんたちの声
・当日の料理レシピを配布したことで会話が弾み、料理もおいしいと言ってもら
えて、よかった。
・作品を皆さんに見てもらえてよかった。「これは教えてもらえるの？」という質問
もあり、うれしかった。
・今後、生涯学習や手仕事の講師として活躍の場に上がることも可能だと感じた。
参加者の声
・（手芸品などの展示を見て）根気がいる作業だと思う。すごい。
・どこかでいつも食べられるようになるといいのに…！



他の団体の活動を知ることで、

交流の幅が広がった。他の団体の活
交流の幅

アオーレは、駅からのアクセスが良く集客力もあるので、来年もやりたいね。

みんなで作り上げる

ことのできる祭りにしてほしい！

どの程度の人がこのイベントを通じて市民活動を理解してくれたのかが知りたいなぁ。

ポスター作成会
in 市民協働センターロビー

10/14日 展示PR
in アオーレ長岡ホワイエ

11/2金～6金
協働PR・ポスター展
in 市民協働センター

10/26金～11/7水 ステージイベント、体験・物販・P
Rブース

in アオーレ長岡ナカドマ、大手通
歩行者天国（4日のみ）

11/3土㊗4日
フェスタ反省会

in 市民協働センター会議室

11/15木

市民活動団体とのも～れ！
in アオーレ長岡ナカドマ

10/26金
市民活動
フェスタ
前夜祭 協働センタ 会議

シール投票などが

あるとおもしろそう！

PRポスターは、ここだけの

展示だともったいないので、

他で貼れる場所も欲しいな。

市民活動フェスタ 全体スケジュ
ール

ポスター作成会
　5団体9名の参加でしたが、皆さん熱心に
講師の話に耳を傾け、思いおもいのポス
ターを完成させていました。色合いや、強調
文字などデザインテクニックも学べ完成した
ポスターはどれも素敵なものになりました。

市民活動フェスタ前夜祭
市民活動団体とのも～れ！

市民活動フェスタ
アンケート

市民活動フェスタ
参加団体の種別

23%

20%

7%

36%

14%

フェスタのように
市民活動団体が
一堂に会して
発表するような
イベントは必要？

93%

2%
2% 2%

イベントの時期は
いつ頃がいい？

45%

27%

27%

期間 10月25日（木）～11月8日（木）

方法 会場での聞き取り調査 回収数 44団体

■ ステージ発表
■ 物販
■ ホワイエ展示

■ 団体PRポスター
■ 団体PRブース

■ 必要
■ 必要はない

■ その他
■ 無回答

■ 時期はこのまま
■ その他の時期
■ 無回答

　のも～れ長岡は、月替わりのテーマ
をもとに集まった方々が交流できる場
になっています。この日は、市民活動団
体の皆さんがお互いの活動を紹介しな
がら交流を深めました。　
　おつまみなどの物販も市民活動団体
から出店協力していただき、活動資金

集めの場になりました。
　多くの交流が生まれるように自己紹
介を兼ねて名刺交換ゲームが盛り込ま
れ、自分たちの活動をPRする30秒CM
をつくりました。CMは、市民活動フェス
タ当日にナカドマの大型ビジョンで放映
し、多くの方々に見てもらえました。

参加者数…19団体、72人
出店協力…三尺玉ネット、川口をまじめに考える会、韮沢商店

10月14日に8STUDiOの
恩田富太さんを講師に

ポスター作成会を行いました。

参加団体さんに

アンケートを行いま
した。

10月26
日（金）

アオーレ
長岡ナカ

ドマにお
いて、

「市民活
動フェス

タ前夜祭

市民活動
団体との

も～れ！
」が

開催され
ました。

ながおか市民協働センター
マスコットキャラクター

たまりん

　ながおか市民協働センターのマスコットキャラ

クターが完成しました。

　マスコットキャラクターは今年の4月1日から募

集をし、皆様からたくさんの応募を頂きました。そ

の後上位3点を決め、市

民投票を行いました。そ

の結果、総投票数4,344

票中1,533票獲得した、

大野沙耶花さんの作品

が選ばれました。

　その後、表町小学校の

5年生の皆さんから協力

いただき、マスコットキャ

ラクターの名前とプロ

フィールを考えて頂きま

した。こどもならではの楽しい意見が出てとって

も素敵なプロフィールとなりました。

　作品応募、投票、プロフィール作成など本当に

さまざまな方からご協力いただき、協働型マス

コットが完成しました。皆様ご協力ありがとうご

ざいました。これからもたまりんをどうぞよろしく

お願いいたします。

性別

血液型

趣味

好きな食べ物

長岡のまちの好きなところ

お仕事

女の子

UST型
U…生みだす S…育てる T…つながる

長岡のまちを歩きながら良い所を見つ
け、たくさんの人にPRすること。

花火大会やアオーレ長岡、とくに市民協
働センターはたくさん人が集まるので大
好きです。

もちろんコシヒカリ！
そしてたまご、ソーダ、ツナ
（生みだす、育てる、つながる）

市民協働の応援
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展示やPRポスターの感想を書いてもらう仕掛けがあるといいですね。

もっとたくさんの人に自分たちの活動を知ってもらうには、
戦略が必要だよ。
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そのためには、

みんなの力を持ち寄って事前に

作戦会議を開きたいですね。

▲8月のもーれで
　行われた表彰式。

市民活動フェスタ関係課
市民協働推進室特命主幹

小村久子さん

　市民活動フェスタが無事、終了しまし
た。参加・協力いただいた多くの皆さんに
感謝いたします。今年度は、市民交流・協
働の拠点、アオ－レ長岡のオープンに合
わせ、名称や会場、開催方法等を変更し試
行的な実施となりました。
　会場下見を兼ね参加者同士が顔つな
ぎしたナカドマでの事前交流会、大手通り
とアオ－レの2箇所の主会場・ステージ、

多彩なＰＲなど等。寒中、大いに盛り上が
りました。他行事との相乗り効果もあり、
幅広い市民の方々から観ていただけ、市
民活動の存在感を大いにアピール出来た
と感じています。
　今回の反省と今後の方向性について、
先日、参加団体の皆さんと意見を交換し
ました。発表内容や当日運営等、課題も
多々ありますが、今後もこのような機会は
必要であり、自分たちの主体性を大事に
積極的に参画したい、との声が大変、力強
かったです。今後も、皆さんとともに歩み
たいと切望しています。


